

SEUL LE PRONONCÉ FAIT FOI**ALLOCUTION DE LA PRÉSIDENTE DE LA COMMUNAUTÉ DE MADRID À L'OCCASION DE LA CÉRÉMONIE INAUGURALE DE L'ASSEMBLÉE DE L'UNION INTERPARLEMENTAIRE****Madrid, le 26 novembre 2021**

Votre Majesté, Mesdames et Messieurs, chers amis,

C'est un honneur pour moi, en tant que Présidente de la Communauté de Madrid, de vous souhaiter la bienvenue à l'occasion de la cérémonie inaugurale de l'Assemblée de l'Union interparlementaire.

Vous vous trouvez dans un lieu très spécial pour les Madrilènes et tous les Espagnols, puisque c'est tout près d'ici qu'en mars 2020, nous avons établi, dans les pavillons 7 et 9 de ce même palais des congrès, notre premier hôpital de fortune pour faire face à la pandémie, prédécesseur de l'Hôpital d'urgence Infirmière Isabel Zendal.

Ces deux hôpitaux, qui ont sauvé la vie de milliers de personnes, sont devenus pour les Madrilènes le symbole de la volonté de surmonter les épreuves.

La Communauté de Madrid est le centre de la vie politique espagnole depuis cinq siècles. Nous sommes les héritiers d'une tradition constitutionnelle de démocratie et liberté qui remonte à 1810, date de la tenue des *Cortes de Cádiz* (Assemblée constituante de Cadix), sans oublier la première assemblée parlementaire du monde, à savoir celle de León, en 1188.

Nous sommes particulièrement fiers de l'étape qui a été franchie en 1978, exemple de transition historique entre un régime autoritaire et un régime démocratique.

Votre Majesté, Mesdames et Messieurs,

Les fruits de la transition appartiennent désormais aux Espagnols grâce à l'élan et à l'engagement de personnalités politiques et sociales hors du commun, **inconditionnellement soutenues par la Couronne.**

Rien n'aurait été possible sans ce soutien aux souhaits et aux aspirations du peuple espagnol, qui bénéficient aujourd'hui en votre personne, Majesté Felipe VI, de la stabilité et de l'harmonie avec la société indispensables à nos institutions démocratiques.

Pour reprendre vos propres mots, Majesté : "il convient de continuer à croire" à une société "qui ne s'oppose pas, mais dialogue ; qui ne se déchire

pas, mais écoute ; qui ne s'aliène pas de l'autre ni ne se mure, mais voyage et s'ouvre fraternellement".

Après avoir évoqué ce souvenir et cet attachement à notre Transition, je souhaite également remercier les Membres de l'Union interparlementaire de faire, par leur présence, de la Communauté de Madrid un carrefour où se rencontrent les parlements nationaux du monde entier.

Votre travail est essentiel, car la raison d'être des parlements est l'entente sur fond de liberté.

Voici 45 ans, les Espagnols ont délégué au Parlement la responsabilité de débattre, de chercher des accords et de surmonter les difficultés de l'Espagne.

La société n'accomplit de réels progrès que dans un environnement de liberté, de démocratie et de respect des droits de l'homme et de l'état de droit.

Les parlements jouent un rôle fondamental à cet égard, non seulement pour défendre des lois justes et axées sur le bien commun, mais aussi pour établir des contrôles efficaces contre les abus de pouvoir.

En tant que représentants du peuple, les parlementaires ont la responsabilité de le défendre et, au travers du dialogue, de trouver la sagesse requise pour régler les problèmes de la vie en société. Telle est la politique : telles sont les attentes des citoyens à notre égard.

La coopération entre les parlements doit servir d'aiguillon pour défendre la démocratie et la liberté, mais aussi dénoncer les abus qui nuisent à la séparation des pouvoirs.

Je vous invite à profiter des journées qui s'ouvrent pour travailler intensément, mais aussi pour découvrir la Communauté de Madrid en parcourant ses rues et en conversant avec ses habitants. Je vous assure que vous serez conquis par notre région.

Je suis convaincue que votre travail sera extraordinaire et que ce voyage laissera un souvenir indélébile dans votre mémoire.

Mesdames et Messieurs, **quelles que soient nos convictions, nous avons la capacité de nous mettre d'accord. Telle est la raison d'être des parlements.**

Bienvenus et merci.